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DVD A14/2019 
 
 
Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro de dois mil e dezenove, no Centro Cívico, é 
realizada a DÉCIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão Legislativa, da 
Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte) – 1º Secretário, Almir Roberto Cicote (Cicote), Edson de Jesus Sardano (Coronel 
Edson Sardano), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcelo Chehade (Dr. Marcelo 
Chehade), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian), Lucas Zacarias de Araujo 
(Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – 3º Secretário, Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) - Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) – Vice-Presidente, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Roberto 
Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) – 2º Secretário, Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a 
presidência dos Vereadores Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) 
e secretariada pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina). Às 
quinze horas e dezessete minutos, o Presidente Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Jorge Kiomassa Kina 
(Jorge Kina), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e André Scarpino (Scarpino Defensor). 
APROVADA a Ata da 10ª Sessão Ordinária, realizada em 12 de março de 2019. 
EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 3263/17 (2540) 
Encaminha Veto Total ao Autógrafo 15/19, referente ao PLCM 270/17 [CIENTE. À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 983/17 (2541) Encaminha Veto Total ao Autógrafo 14/19, 
referente ao PLCM 36/17 [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 2189/17 (2542) 
Encaminha Veto Total ao Autógrafo 13/19, referente ao PLCM 187/17 [CIENTE. À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1224/19 (2543) Encaminha PL 09/19, consiste na desafetação 
de áreas da categoria de bem de uso comum do povo para categoria de bem público 
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dominial com vistas à sua posterior alienação [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]; 4070/17 (2547) Encaminha Veto Total ao Autógrafo 22/19, referente ao PLCM 
102/18 [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 120/19 (2548) Retira prazo de urgência do 
PL 02/19 [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO 
DE SÃO PAULO 1225/19 (2546) Encaminha Parecer TC-004434/989/16 – Contas Anuais 
de Prefeitura, Parecer Desfavorável [COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE 
INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1233/19 
(2558) Indicação para repintura de lombada localizada na Estrada Cata Preta, altura do n. 
300, Vila João Ramalho; 1234/19 (2559) Indicação para serviços de capinação e limpeza 
de calçada na Rua Diogo Leite, altura do n. 26, Vila João Ramalho; 1235/19 (2560) 
Indicação para implantar operação tapa-buracos em frente ao n. 475 da Rua Piramboia, 
Jardim Stella; 1236/19 (2561) Indicação para remanejamento do local de estacionamento 
dos ônibus da linha I-05 a serem deslocados da Rua Ítalo Stefanini, para o lado do muro da 
EE Celestino Bourroul, na Rua Inconfidência Mineira, Vila Rica; 1237/19 (2562) 
Requerimento para realização de Audiência Pública no dia 12 de abril de 2019, às 19:00h, 
para debater o impacto socioeconômico na cidade de Santo André, causado pelo 
fechamento da Fábrica da Ford [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1245/19 (2570) Indicação 
para limpeza na ilha localizada na confluência das Ruas Camerun e Madagascar, Parque 
Oratório; 1246/19 (2571) Indicação para substituição das macas junto ao Centro Médico de 
Especialidades da Ramiro Colleone; 1247/19 (2573) Indicação para contratação de 
empresa terceirizada no apoio e inclusão de alunos com dificuldade e transtorno de 
aprendizagem junto às escolas municipais; 1248/19 (2574) Indicação para instalação de 
conjunto semafórico na confluência das Ruas Madagascar e Somália, Parque Oratório; 
1249/19 (2575) PLCM 37/19, visando a denominar “Praça Irmã Marlene Aparecida Selleri” 
a área localizada em frente à Igreja nossa Senhora Aparecida, (setor fiscal 10, quadra 187, 
lote 73), junto às Ruas Madagascar e  Nigéria, Parque Oratório [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E FINANÇAS] [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com fotos e vídeo]. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 1260/19 (2587) 
Indicação para instalação de corrimão central na escada que desce para o estacionamento 
da Praça de Atendimento da Prefeitura Municipal de Santo André; 1261/19 (2588) Indicação 
para construção de boca de lobo no final da Rua Outono, altura do n. 90, Jardim Bom 
Pastor; 1262/19 (2589) Indicação para construção de uma área de lazer no canteiro central 
da Rua Hamurabi, Vila Suíça; 1263/19 (2590) Indicação para poda e capinação na Praça 
São Sebastião, localizada na confluência da Rua Cametá com Av. Firestone, Vila Linda; 
1264/19 (2591) Indicação para executar serviços de limpeza e capinação na viela entre as 
Ruas Angico e José Marruchel, Vila Linda. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1226/19 (2551) Indicação para limpeza da Unidade de 
Saúde da Vila Lucinda; 1227/19 (2552) PLCM 36/19, que institui a Campanha de 
Conscientização do instituto da “Guarda Compartilhada” no Município de Santo André 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 1286/19 (2614) Requerimento de 
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informações sobre referentes ao aumento de casos de dengue no país, conforme 
publicação do Diário do Grande ABC desta terça-feira, 26 de março [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR JORGE KIOMASSA KINA (JORGE KINA) 1238/19 
(2563) Indicação para tapar o buraco no cruzamento das Ruas Araci e dos Alpes, Vila 
Curuçá; 1239/19 (2554) Indicação para restaurar o asfalto na altura do n. 1.364 da Av. São 
Paulo, Bairro Cidade São Jorge; 1240/19 (2565) Indicação para podar a árvore em frente 
ao n. 457 da Rua Madagascar, Parque Oratório; 1241/19 (2566) Indicação para implantar 
lombofaixa no cruzamento das Ruas Coronel Seabra e Aimorés, Vila Alzira; 1242/19 (2567) 
Requerimento de informações sobre os pátios destinados ao recolhimento de veículos 
autuados no Município de Santo André. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO 
(LUCAS ZACARIAS) 1292/19 (2621) Indicação para serviços de contenção do barranco 
ao lado do piscinão localizado na Rua Grã-Bretanha, Bairro Príncipe de Gales; 1293/19 
(2622) Requerimento ao Governador do Estado de São Paulo João Doria, para 
providências relativas à manutenção da EE Professora Ordânia Janone Crespo, Bairro 
Santa Maria; 1294/19 (2623) Indicação para providências acerca do aterro sanitário 
localizado entre os bairros Parque Gerassi e Cidade São Jorge; 1295/19 (2624) 
Requerimento de informações sobre abertura do processo de vagas nas feiras livres e 
outros locais. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 
1250/19 (2576) Requerimento de informações sobre as empresas concessionárias do 
transporte público de Santo André referentes à periodicidade da manutenção dos ônibus 
que circulam no Município de Santo André; 1251/19 (2577) Requerimento de informações 
sobre a dispensa de licitação para contratação do Instituto Mais pela Craisa; 1252/19 (2578) 
Indicação para replantio das árvores que foram removidas na Rua das Rosas, números 
359, 366 e 367, Vila Marina; 1253/19 (2579) Indicação para construção de canaleta na 
praça localizada na Rua José Cordeiro, 133, Jardim Milena; 1254/19 (2580) Indicação para 
manutenção dos aparelhos de ginástica da Praça Bevenuto Somera, Jardim Las Vegas 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com vídeo]. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS 
SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 1255/19 (2581) Indicação para reparo no asfalto 
na altura do n. 465 da Rua Piramboia, Jardim Stella; 1256/19 (2582) Indicação para 
instalação de corrimão central na escadaria de acesso à praça de atendimento da 
Prefeitura, localizada na Rua José Caballero, Praça IV Centenário; 1257/19 (2583) 
Indicação para poda das árvores em toda extensão da Rua Visconde de Mauá, Vila 
Assunção; 1258/19 (2584) Indicação para manutenção e desobstrução das galerias de 
águas pluviais localizada na Rua Raimundo de Oliveira, Jardim Jamaica; 1259/19 (2585) 
Indicação para regularização e adequação da área localizada na travessa da Rua Jorge 
Beretta, altura do n. 839, Parque Erasmo Assunção. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1283/19 (2611) 
Requerimento de informações sobre o Protocolo de Intenções celebrado entre a Sabesp e 
o Executivo Municipal; 1284/19 (2612) Indicação para efetuar o tapamento dos buracos ao 
longo da Rua Virgílio Di Cicco, Vila Palmares; 1285/19 (2613) Indicação para manutenção 
dos equipamentos da academia ao ar livre da Praça São Camilo, Vila Camilópolis. 
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VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) E DIVERSOS VEREADORES 1282/19 (2610) Requerimento de informações 
sobre a contratação e situação funcional de José Milreu, Reitor da Fundação Santo André 
[JUSTIFICADAS proposituras pela autora]. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO 
(PROFESSOR MINHOCA) 1274/19 (2602) Requerimento à Mesa para enviar ofício à Sra. 
Diretora Presidente da Companhia Ambiental do Estado de São Paulo – CETESB informar 
sobre as causas e a possibilidade da mortandade de peixes constatada na Represa Billings 
afetar nosso município; 1275/19 (2603) Requerimento de informações sobre a obra de 
ligação das Ruas Fausto e Francisco Ferreira, Vila Linda; 1276/19 (2604) Requerimento de 
informações sobre a ausência de empresa para efetuar a limpeza na Unidade de Saúde de 
Vila Lucinda e sobre andamento da obra de ampliação da referida unidade; 120/19 (2601) 
Emenda Aditiva ao PL 02/19 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR 
RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 1288/19 (2617) Requerimento 
visando a inserir em Ata Voto de Aplauso aos soldados: CBPM Elvis (MOT.); CBPM 
Eduardo, Ten. PM Froes e equipe, Sgt. PM Lopes e equipe, pelo sucesso na ação onde ao 
depararem com o veículo GM Corsa preto, pela EBT 8373, adulterada, interceptaram, e em 
perseguição prenderam três indivíduos perigosos com filha de antecedentes criminais, 
sendo um deles procurado por roubo a banco; 1289/19 (2618) Requerimento ao 
Comandante do 41º BPM para rondas ostensivas e periódicas em toda a extensão da Av. 
Áurea; 1290/19 (2619) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
Agudos, Vila Bela; 1291/19 (2620) Indicação para que o Semase retire a placa de aço 
utilizada para tapar um buraco na Rua Jurubatuba, 360, casa 03, Vila Pires. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1296/19 (2625) Indicação para 
serviços de capinação na calçada da Rua Nelson Ned, altura do n. 38, Jardim Santo André; 
1297/19 (2626) Indicação para serviços de tapa-buraco na Av. Itamarati, 1288, Parque 
Jaçatuba; 1298/19 (2627) Indicação para poda da árvore na Rua Milton Barreto, 171, Jardim 
Santo André; 1299/19 (2628) Indicação para serviços de capinação na calçada e na sarjeta 
da Rua Aracaju, esquina com a Rua São Luís, Vila Alzira. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1270/19 (2597) Requerimento encaminhando 
abaixo-assinado para ampliar horário de circulação da linha de ônibus AL 110 – Terminal 
Vila Luzita/Rua Tartaruga da Amazônia; 1271/19 (2598) Requerimento para prorrogar a 
vigência do programa de recuperação extraordinária de créditos fazendários – 
RENEGOCIA 2018; 1272/19 (2599) Requerimento de informações sobre prazos para 
realização do exame colonoscopia; 1273/19 (2600) Indicação para reparos na UPA de Vila 
Luzita; 1287/19 (2616) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Francisco Araújo Vieira, ocorrido no dia 18 d março de 2019 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (SCARPINO 
DEFENSOR) 1243/19 (2568) Indicação para poda de árvore localizada à Av. Portugal, em 
frente ao n. 1363, Centro. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (SCARPINO DEFENSOR) E 
DIVERSOS VEREADORES 1244/19 (2569) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Aplauso à Orquestra da ONG Projeto Locomotiva pela apresentação musical intitulada 
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Concerto da Esperança, ofertando conforto e paz para os corações e mentes dos alunos, 
funcionários e mestres da EE Raul Brasil, na cidade de Suzano, em 26 de março de 2019 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com vídeo]. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 1265/19 (2592) Indicação para remoção dos 
galhos de árvores nas Ruas Macaco Prego e Guariba, Bairro Recreio da Borda do Campo; 
1266/19 (2593) Requerimento à ENEL/Eletropaulo para remoção de poste de iluminação 
pública na Rua Araruna, Bairro Recreio da Borda do Campo; 1267/19 (2594) Indicação para 
manutenção geral na EMEIEF Machado de Assis, localizada na Estrada do Pedroso, 800, 
Parque Miami; 1268/19 (2595) Indicação para rebaixamento da árvore na Rua Pompeia, 
127, Jardim Santo André; 1269/19 (2596) Indicação para reparos no cruzamento das Ruas 
Fernando de Mascarenhas com Marquês de Alegrete, Vila Humaitá; 405/17 (2485) Emenda 
Modificativa ao PLCM 30/17 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1300/19 (2629) Indicação para 
serviços de capinação, limpeza, manutenção e demais melhorias na viela que interliga a 
Rua Birigui, altura do n. 132, Bairro Cidade São Jorge; 1301/19 (2630) Requerimento ao 
gerente de atividades externas dos Correios para prestação de serviços de entrega de 
correspondência na Travessa São Geraldo, Bairro Sítio dos Vianas; 1302/19 (2631) 
Indicação para reforma e manutenção no ponto de ônibus na Rua Heitor Penteado, altura 
do n. 300, Jardim Aclimação; 1303/19 (2632) Indicação para canalização do córrego, 
reforma e demais melhorias no campinho na Travessa Caminho dos Vianas, denominada 
“Viela Bella Pizza”, no Caminho dos Vianas, altura do n. 1007, Jardim Irene. VEREADOR 
WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 1228/19 (2553) Indicação para 
remoção de árvore em frente ao n. 398 da Rua Coroados, Vila Pires; 1229/19 (2554) 
Indicação para remoção de árvore em frente ao n. 148 da Rua Aqueronte, Jardim do 
Estádio; 1230/19 (2555) Indicação para instalação de lombofaixa na altura do n. 237 da Av. 
Marginal Córrego Taioca, Jardim Las Vegas; 1231/19 (2556) Indicação para instalação de 
lombofaixa na altura do n. 308 da Rua Asa Branca, Jardim Alzira Franco II; 1232/19 (2557) 
Indicação para manutenção asfáltica em toda extensão da Rua Abrolhos, Jardim Alzira 
Franco. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 1277/19 (2605) Indicação para 
limpeza do terreno localizado no n. 263 da Av. São Bernardo, Vila Luzita; 1278/19 (2606) 
Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua Paturi, Bairro Recreio da Borda do 
Campo; 1279/19 (2607) Indicação para substituição das lâmpadas tradicionais de LED na 
Rua Atalaia, Parque Industriário; 1280/19 (2608) Indicação para que sejam trocada as 
diversas lâmpadas queimadas nas principais vias do Núcleo Vista Alegre – Morro Kibon; 
1281/19 (2609) Requerimento de informações sobre prestação de serviços na Linha 
Trabalho-27, Condomínio Maracanã. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e 
os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. SUSPENSA A 
SESSÃO às 16h33min, a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
para reunião dos Srs. Vereadores com a Ouvidora do Município de Santo André, Sra. 
Oswana Fameli, sendo reaberta às e 17h34min sob a PRESIDÊNCIA DO SR. EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE). Às 17h35min, passa-se ao GRANDE 
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EXPEDIENTE [PDT PTB PPS PT PRB SD PMN PMB PSDB PSB]. Havendo acordo de 
lideranças, todas as bancadas declinam do uso da palavra no Grande Expediente da 
presente sessão. ASSUME A PRESIDÊNICA O SR. PEDRO LUIZ MATTOS SILVA 
BOTARO (PEDRINHO BOTARO). Às 17h38min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a 
presença dos Vereadores Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Lucas Zacarias 
de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), André Scarpino (Scarpino Defensor) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). 1. PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI 02/19, protocolo 000781, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que dispõe sobre a contratação por tempo determinado para atender a necessidade 
temporária de excepcional interesse público. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA e de FINANÇAS. Apresentada EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 001563. 
PROCESSO N.º 120/19 quorum: M.A [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido da 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque). O Presidente 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) informa que a Comissão Especial do 
impacto da situação sócio/econômica no Município de Santo André sobre o fechamento da 
empresa Ford fica composta pelos seguintes membros: Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte) – Presidente, Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca). Pela ordem, o Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) 
solicita retirada do Protocolo 2576, sendo deferida sua solicitação pelo Presidente. Pela 
ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) solicita retirada do 
Protocolo 2192, sendo deferida sua solicitação pelo Presidente. APROVADOS, em bloco, 
a pedido do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), os requerimentos lidos 
no Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, 
com exceção dos Protocolos 2609, 2622 e 2624, rejeitados em virtude da ausência dos 
autores. Quando da aprovação do Protocolo 2616, Voto de Pesar, foi observado um minuto 
de silêncio em homenagem póstuma. Em seguida faz declaração de voto pelo falecimento 
do Sr. Francisco Araújo Vieira, ocorrido no dia 18 de março de 2019, o Vereador Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Às 17h54min, passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Inicialmente fala que na 
reunião com a Ouvidora do Município de Santo André, Sra. Oswana Fameli, percebeu o 
que os números de reclamações da população junto ao órgão deixa claro o quanto de 
problemas que a cidade vem enfrentando e que não estão sendo solucionados. Em seguida 
fala que a área da saúde está com um número grande de reclamações e muitas dessas 
demandas não são atendidas citando o caso do Sr. Cícero que está precisando urgente de 
exame de colonoscopia e não está sendo atendido. Fala também que o trabalho do 
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Secretário de Saúde Márcio Chaves está deixando a desejar. Finaliza pedindo que o 
Prefeito Paulo Serra tome as rédeas da administração, da sua gestão para que a população 
tenha uma cidade com qualidade de vida. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA 
SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala da tentativa do Governo João Doria em modificar o 
projeto original que traria o Metrô para o Grande ABC e transformá-lo em algo que não 
atende as questões da região, que seria uma réplica dos tróleibus, que é o BRT, mas que 
a nossa região não comporta mais veículos de qualquer espécie e precisamos de Metrô, 
transporte subterrâneo sob trilhos. Em seguida fala que está circulando informação de que 
a Sabesp está discutindo com a Prefeitura de Santo André um acordo para a dívida, mas o 
que precisa é a Sabesp reconhecer que cobrava pela água mais do que devia, que aceita 
o parcelamento da dívida, mas que não pode haver a entrega do Semasa para a Sabesp, 
pois dessa forma vai aumentar ainda mais o valor da água no Município de Santo André. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI). VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO 
BOTARO) – Fala que a Ouvidoria fez prestação de contas dos últimos 10 meses do seu 
trabalho junto ao Município de Santo André e que o número de acionamento aumentou, 
porque a entidade começou a fazer um trabalho de ouvidoria itinerante, isto é, indo nos 
bairros, shoppings, feiras livres, bem como passou a fazer o atendimento pelo sistema 
digital. Fala também que o maior número de atendimento é da área de mobilidade urbana, 
mas porque a área da saúde tem sua ouvidoria própria. Explica ainda que muitos acionam 
a Ouvidoria para assuntos que não são para questões relativas ao Município de Santo 
André, mas que acabam dando encaminhamento para os problemas que são levados com 
orientação. Finaliza explicando que o sistema de implementação da virtualização dos 
processos do Legislativo e com isso trata notoriedade para a Câmara para que a população 
possa entrar em contato para ter suas demandas orientadas. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO). VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Fala que 
como foi esclarecido pelo Vereador Pedrinho Botaro, o maior número de atendimento da 
Ouvidoria do Município é da área de mobilidade urbana, mas porque a área da saúde tem 
sua ouvidoria própria, mas fala que a Câmara precisa ficar atenta às questões da saúde. 
Fala ainda que recebeu, juntamente com o Vereador Luiz Alberto, emendas parlamentares 
do Deputado Orlando Silva e foram encaminhadas à Secretaria de Saúde, bem como do 
Deputado Padilha que estão analisando para onde serão encaminhadas. Registra em 
seguida que foi feita audiência pública acerca da Sabesp e Semasa, bem como foi criada 
Comissão de Assuntos Relevantes, e na semana passa receberam comunicado do Sabesp 
informando aos acionistas e o mercado financeiro o seu protocolo de intenções com a 
Prefeitura Municipal de Santo André, mas precisa de explicação do que se trata esse 
protocolo, se isso não é a privatização da Semasa, portanto, foi apresentado requerimento 
de informações acerca das tratativas do Semasa com a Sabesp em relação a todas as 
questões financeiras, bem como do fornecimento de água que está deficitário. VEREADOR 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Fala que além dos 
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funcionários da Câmara, os Vereadores, como um todo, trabalham muito fazendo vistoria, 
atendendo nos gabinetes e quando o Presidente fala da Câmara tem uma aproximação 
maior com a população tem a preocupação não de atender a população, mas que as 
demandas que chegam não são atendidas pela Prefeitura nas mais variadas áreas, acredita 
que de 90 a 95% dos encaminhamentos feitos pelos Vereadores não são atendidos, e está 
no terceiro ano que as emendas dos Vereadores também não estão sendo atendidas. 
Ressalta ainda que já foi falado na sessão de hoje do contrato do Craisa sem licitação, a 
questão do transporte público que está em péssimas condições, bem como do Semasa que 
pode ser dado para a Sabesp, sem  contar o caso do Reitor da Fundação, que é uma coisa 
triste de se ler. Finaliza dizendo da ordem passada pelo Secretário de Saúde de que cada 
médico precisa fazer quatro atendimentos por hora, e isso não é uma crítica ao Secretário, 
mas tem médicos querendo atender 20 pacientes por hora para poder terminar o trabalho 
logo, mas que com essa exigência os médicos do Município de Santo André estão pedindo 
demissão e gostaria que fossem tomadas providências para que a população não fique 
sem atendimento. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) – Fala que ao invés de aguardar que as pessoas chegassem até a Ouvidoria 
ela resolveu ir ao encontro da população com esse trabalho itinerante e que o aumento de 
solicitações junto à entidade se deu em face do contato direto com o munícipe, bem como 
através da internet, portanto, fala que esse aumento de demanda deu-se em função do bom 
trabalho que vem sendo realizado. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) declara encerrada a presente sessão às dezoito 
horas e quarenta e um minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Técnica Legislativa em 
Taquigrafia, lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme, segue assinada pela 
presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária do dia vinte e 
três de abril de dois mil e dezenove. 
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